



NEWSLETTER

14 de febrero de 2025 | Núm. 1209

1 ASUNTOS INSTITUCIONALES

2 ADMINISTRACIÓN

3 TECNOLOGÍA

4 AGRICULTURA

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS

AGENDA

CURSO GESTIÓN PROYECTOS EUROPEOS – COLEGIO DE EUROPA

Fecha: 17.02.2025

Esta formación ofrece unas jornadas interactivas de una semana a través de la vida de los proyectos financiados por la UE, desde la programación hasta el diseño del proyecto, la redacción de propuestas, la presupuestación, la ejecución del proyecto, el seguimiento y la evaluación.

EUROPEAN OCEAN DAYS 2025

Fecha: 03-07.03.2025

A lo largo de la semana se abordarán, en distintos días, la Misión de la UE en los Océanos y las Aguas, la ciencia pesquera, la innovación azul y las oportunidades de inversión, las actividades de alfabetización oceánica y muchos otros temas.

MUJERES EN EL LIDERAZGO: CAPACITAR A LAS MUJERES EN TIEMPOS DIFÍCILES

Fecha: 05.03.2025

En el contexto del Día Internacional de la Mujer y en consonancia con la iniciativa «Por más mujeres en la política», el Comité Europeo de las Regiones (CDR) organiza esta conferencia para promover una nueva perspectiva sobre la capacitación de las mujeres y el progreso de la sociedad, también con vistas a la hoja de ruta que presentará la Comisión Europea y que alimentará la Estrategía

Una Europa más audaz, simple y rápida: Programa de Trabajo de la Comisión Europea para 2025

La Comisión Europea presenta su plan para 2025, centrado en competitividad, seguridad y resiliencia para una Europa más eficaz.

La Comisión Europea presenta su programa de trabajo para 2025 con el objetivo de fortalecer la competitividad, la seguridad y la resiliencia de la UE. Con un enfoque en la simplificación normativa, el crecimiento sostenible y la autonomía estratégica, persigue una Europa más ágil y preparada para los desafíos globales.

El programa destaca la necesidad de reducir la carga administrativa y mejorar la eficacia de las políticas europeas. Para ello, se implementarán paquetes omnibus que eliminarán burocracia y facilitarán la aplicación de normativas en sectores clave. Se introducirán reformas en finanzas sostenibles y taxonomía, además de una estrategia empresas emergentes y en expansión que mejore el acceso a financiación. La Ley de Aceleración de la Descarbonización Industrial agilizará permisos y autorizaciones, impulsando la competitividad en la transición ecológica.

Garantizar la seguridad y la autonomía estratégica de la UE será otra prioridad. La Comisión reforzará la cooperación con la OTAN y modernizará la industria de defensa con la Estrategia de Inversiones en Defensa, junto con medidas de simplificación regulatoria. La Unión Estratégica de Preparación mejorará la capacidad de respuesta ante

de Igualdad de Género de la UE después de 2025.

FORO EUROPEO DE EMPLEO Y DERECHOS SOCIALES 2025

Fecha: 05-06.03.2025

El #EUSocialForum 2025 se centrará en uno de los retos más acuciantes de Europa: la escasez de mano de obra y de cualificaciones está aumentando en toda Europa, mientras que la productividad está disminuyendo. Líderes de opinión, responsables políticos, empresas, académicos y sociedad civil se reunirán para abordar la intersección crítica de las políticas sociales, de empleo y de capacitación.

- ESCUELA DE INVIERNO YEP 2025: CONFERENCIA INAUGURAL SOBRE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Fecha: 11.03.2025

El Comité Europeo de las Regiones organiza la conferencia inaugural de la Escuela de Invierno YEP 2025, un programa de formación para Jóvenes Políticos Electos (YEP) centrado en la participación ciudadana y los métodos de acercamiento a la sociedad.

A lo largo de tres días, los participantes interactuarán con instituciones y actores de la UE para mejorar sus habilidades en la implicación ciudadana. El programa incluirá sesiones plenarias, un taller interactivo y un debate sobre estrategias de comunicación y participación más efectivas a nivel local y regional.

crisis, asegurando el suministro de recursos estratégicos con la Estrategia de Stockpiling y la Ley de Medicamentos Críticos.

En el ámbito social, el programa impulsará la modernización del modelo de bienestar europeo con el Plan de Acción sobre el Pilar Europeo de Derechos Sociales. También se pondrá en marcha la Unión de Habilidades para adaptar a los trabajadores a los cambios tecnológicos y demográficos. En cuanto a sostenibilidad, la Visión para la Agricultura y la Alimentación garantizará estabilidad en el sector agroalimentario, mientras que el Pacto por los Océanos y la Estrategia de Resiliencia Hídrica promoverán una gestión eficiente de los recursos naturales ante el cambio climático.

El refuerzo de la democracia y los valores europeos será fundamental. La iniciativa escudo europeo para la democracia combatirá la desinformación, el extremismo y otras amenazas a la estabilidad democrática. Se actualizarán estrategias contra la discriminación por género, raza, orientación sexual y discapacidad, promoviendo una sociedad más equitativa.

En el plano geopolítico, la UE mantendrá su apoyo a Ucrania y su compromiso con la paz en Oriente Medio mediante la promoción de una solución de dos Estados. Se desarrollarán estrategias de cooperación como el Pacto Mediterráneo y la Estrategia del Mar Negro, enfocadas en inversión y seguridad regional. La Agenda Estratégica UE-India fortalecerá la cooperación en áreas estratégicas.

El programa también reconoce la necesidad de preparar a la UE para su futura ampliación. Se diseñará un nuevo Marco Financiero Plurianual para simplificar el acceso a fondos europeos y optimizar su impacto. Además, se realizarán evaluaciones de pre-ampliación para garantizar que el crecimiento de la UE no afecte la eficacia de sus políticas.

SEMANA DE LA SOCIEDAD CIVIL

Fecha: 17-20.03.2025

La Semana de la Sociedad Civil 2025 reunirá a una amplia gama de partes interesadas de la sociedad civil de Europa y de fuera de ella, proporcionando una plataforma única para entablar debates críticos, compartir buenas prácticas y colaborar en el desarrollo de soluciones que fomenten la cohesión social y refuercen el compromiso democrático.

REUNIÓN DE TRABAJO ONLINE - PRINCIPALES RETOS PARA AMPLIAR LA RESTAURACIÓN DE LA NATURALEZA EN LA UE - APRENDER DE LA EXPERIENCIA LIFE

Fecha: 20-21.03.2025

Esta reunión en línea mostrará la experiencia de quince proyectos financiados por LIFE que aplican la restauración de ecosistemas en toda la Unión Europea. En particular, se centrará en explorar y debatir soluciones exitosas a tres temas estratégicos que son clave para la ampliación de los proyectos de restauración de la naturaleza: «transferencia de conocimientos y creación de capacidad», «acceso a la tierra» y «movilización de otros sectores».

Este plan, resultado de la colaboración con el Parlamento Europeo y los Estados miembros, marca el inicio de una nueva etapa para la UE en la que la Comisión busca construir una Europa más competitiva, segura y resiliente, capaz de responder con rapidez a los desafíos globales y garantizar el bienestar de sus ciudadanos.

Diseñar juntos el futuro de la UE: la Comisión define el camino hacia el próximo presupuesto a largo plazo

La Comisión Europea inicia el diseño del presupuesto de la UE para 2028, priorizando estabilidad, competitividad y eficiencia.

La Comisión Europea ha presentado una comunicación sobre la ruta hacia el próximo Marco Financiero Plurianual (MFP), que identifica los principales desafíos políticos y presupuestarios que darán forma al futuro financiero de la UE y busca adaptar el presupuesto europeo a las nuevas necesidades y prioridades. Junto con esta iniciativa, se lanza una campaña a nivel europeo para involucrar a gobiernos nacionales, entidades regionales y ciudadanos en el debate sobre el futuro de la financiación de la Unión.

El presupuesto europeo es un pilar clave para apoyar a ciudadanos, agricultores, investigadores y empresas en toda la UE que ha demostrado ser esencial para superar crisis recientes como la pandemia y la crisis energética, al tiempo que ha permitido inversiones en la transición digital y ecológica. Además, ha brindado apoyo sin precedentes a Ucrania y ha fortalecido la seguridad europea frente a la agresión rusa. Sin embargo,

● [EVENTO DE INFORMACIÓN Y NETWORKING DEL EDF 2025](#)

Fecha: 2-3.04.2025

La Comisión Europea organiza un evento informativo y de networking para presentar las oportunidades de financiación del Fondo Europeo de Defensa (EDF) 2025. Durante dos días, se ofrecerán sesiones sobre las convocatorias del EDF, orientación sobre el proceso de solicitud y paneles con expertos en inversión y tecnología de defensa.

El evento incluirá el Día del Inversor en Defensa de la UE, dirigido a emprendedores e inversores interesados en el sector, con oportunidades para presentar proyectos y explorar tendencias clave del mercado. Además, se celebrarán reuniones bilaterales para la formación de consorcios y sesiones de networking especializadas en el diálogo entre humanos e inteligencia artificial en defensa.

Las inscripciones estarán abiertas hasta el 14 de marzo de 2025 y las solicitudes para presentaciones de proyectos deberán enviarse antes del 28 de febrero de 2025.

[WEBINAR: CONFERENCIA ANUAL SOBRE SISTEMAS DE IA Y DERECHOS FUNDAMENTALES 2025](#)

Fecha: 07-09.04.2025

Esta conferencia anual se centra en los nuevos instrumentos legislativos

las expectativas sobre la capacidad de actuación de la UE han aumentado, lo que exige una revisión profunda del sistema presupuestario.

El próximo presupuesto a largo plazo deberá equilibrar la necesidad de garantizar el pago de los fondos de recuperación de NextGenerationEU con la estabilidad de las contribuciones nacionales. Para ello, la Comisión aboga por la introducción de nuevos recursos propios que aseguren una financiación sostenible. También se subraya la importancia de maximizar el impacto de cada euro gastado, priorizando las áreas donde la acción de la UE resulta más necesaria.

Para hacer frente a estos desafíos, el presupuesto debe reformarse para ser más simple, flexible y efectivo. Se propone un enfoque modernizado que incluirá planes nacionales con reformas e inversiones diseñadas en colaboración con autoridades nacionales, regionales y locales. Además, se creará un Fondo Europeo de Competitividad para impulsar sectores estratégicos y tecnologías clave, y se reforzará la financiación exterior con un enfoque más dirigido a los intereses estratégicos de la UE. La protección del Estado de derecho también será un elemento central en la asignación de fondos.

La presidenta Von der Leyen ha destacado que este presupuesto traducirá las prioridades compartidas en acciones concretas que beneficiarán a millones de ciudadanos, empresas y regiones. Para ello, se abre un proceso de consulta pública en toda la UE, invitando a ciudadanos y actores clave a contribuir con sus ideas sobre las políticas y áreas que debería financiar el próximo MFP. Durante los próximos meses, se llevarán a cabo debates con autoridades nacionales y regionales, así como un panel ciudadano con 150 europeos que formularán recomendaciones específicas.

aprobados en 2024, la Ley de la UE sobre la inteligencia artificial y el convenio marco del Consejo de Europa sobre la IA.

FORO HUMANITARIO EUROPEO 2025

Fecha: 19-20.05.2025

El 4º Foro Humanitario Europeo 2025 (FHE), será copatrocinado por la Comisión Europea y Polonia, que ostenta la Presidencia del Consejo de la UE en The Square, Bruselas.

CONVOCATORIAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

BECAS DE INVESTIGACIÓN DOCTORAL Y DE MOVILIDAD PARA ESTUDIOS EUROPEOS - ANGELA MERKEL

Plazo: 18.02.2025

La Fundación Yuste abre el plazo para solicitar una de las 18 Becas Europeas de Investigación y Movilidad para Estudios Europeos Premio Europeo Carlos V - ANGELA MERKEL. Cada beca está valorada en 2.500 euros.

El tema de esta edición es «La fortuna de estar unidos: Garantizar y reforzar la cohesión de Europa».

La Comisión presentará su propuesta oficial para el MFP en julio de 2025, con el objetivo de lograr un acuerdo antes de su implementación en enero de 2028. Este nuevo presupuesto será clave para reforzar la economía europea y su posicionamiento geopolítico, asegurando que la UE siga siendo un actor fuerte y resiliente en un entorno global en constante cambio.

Europa impulsa la inteligencia artificial con la iniciativa InvestAI

La Comisión Europea lanza InvestAI, una iniciativa para movilizar 200.000 millones de euros en inteligencia artificial y crear giga fábricas que impulsen la competitividad tecnológica de Europa.

La Comisión Europea ha puesto en marcha InvestAI, una ambiciosa iniciativa destinada a movilizar 200.000 millones de euros en inversiones para la inteligencia artificial. Este plan incluye la creación de un fondo europeo de 20.000 millones de euros para financiar cuatro giga fábricas de IA, con el objetivo de convertir a Europa en un referente global en el desarrollo de modelos avanzados de inteligencia artificial.

La presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, ha destacado que la inteligencia artificial tiene el potencial de mejorar sectores clave como la sanidad, la investigación y la competitividad industrial. Subrayó que la UE apuesta por una IA abierta, basada en la cooperación y en el talento europeo, pero que es necesario acelerar esta estrategia con inversiones sin precedentes. InvestAI se concibe como un "CERN (Organización Europea para la Investigación Nuclear) para la IA" en palabras de Von der Leyen, que permitirá que científicos y empresas de todos los tamaños accedan a recursos informáticos de vanguardia, elemento esencial para

GRAN ACONTECIMIENTO
DEPORTIVO EUROPEO SIN
ÁNIMO DE LUCRO

Plazo: 05.03.2025

Esta acción tiene por objeto apoyar la organización de acontecimientos deportivos de dimensión europea en los siguientes ámbitos: Voluntariado en el deporte; Inclusión social a través del deporte; Lucha contra la discriminación en el deporte, incluida la igualdad de género; Fomento de un estilo de vida saludable para todos

DESAFÍO DE LA MOVILIDAD EN
LAS CIUDADES SOSTENIBLES

Plazo: 12.03.2025

La convocatoria tiene como objetivo apoyar la transición hacia un transporte más limpio, ecológico e integrador, en consonancia con los objetivos del Pacto Verde Europeo, el Marco de Movilidad Urbana, la nueva Bauhaus europea y la misión de la UE para las ciudades.

EUROSTARS-3: ASOCIACIÓN
EUROPEA PARA LAS PYME
INNOVADORAS/EUROSTARS:
CONVOCATORIA DE
PROPUESTAS TRANSNACIONAL
CONJUNTA

Plazo: 13.03.2025

Esta convocatoria busca estimular el crecimiento económico y la creación de empleo mediante el impulso de la competitividad de la I+D+i desarrolladas por las pymes, a través

evitar que todas las empresas tecnológicas tengan acceso a este tipo de desarrollos.

El Banco Europeo de Inversiones tendrá un papel fundamental en la financiación del proyecto, en colaboración con los Estados miembros y el sector privado. Las nuevas giga fábricas estarán especializadas en el entrenamiento de modelos avanzados de IA en áreas como medicina, biotecnología y movilidad. Contarán con una infraestructura de aproximadamente 100.000 chips de última generación, cuadruplicando la capacidad de las fábricas de IA actuales, lo que permitirá un salto significativo en la capacidad de computación europea.

El diseño de InvestAI sigue un modelo de financiación público-privada, donde el presupuesto de la UE mitigará el riesgo para atraer más inversores. La financiación inicial procederá de programas europeos existentes como Horizon Europe, Digital Europe Programme e InvestEU, y los Estados miembros podrán contribuir con fondos de cohesión. Además, la financiación de las giga fábricas servirá como proyecto piloto dentro de la Brújula de la competitividad, que busca reforzar las tecnologías estratégicas en Europa.

Esta iniciativa se suma a los 10.000 millones de euros ya invertidos en fábricas de IA desde diciembre, que han facilitado el acceso a supercomputación para empresas emergentes e industrias. Se espera que la inversión pública genere un efecto multiplicador, atrayendo más capital privado y acelerando la adopción de inteligencia artificial en sectores clave.

Junto con InvestAI, la Comisión ha impulsado otras medidas para fortalecer la innovación en IA en Europa. Entre ellas destacan el GenAI4EU, que apoya aplicaciones emergentes en 14 sectores industriales, y el desarrollo de espacios comunes de datos para mejorar

de la colaboración I+D transnacional. Los consorcios participantes deben estar compuestos por al menos dos entidades independientes de diferentes países miembros de la UE o asociados a Horizon Europe.

WOMEN TECH EU

Plazo: 17.03.2025

Women TechEU es un proyecto de dos años financiado por la UE que financia y apoya a mujeres europeas que lideran empresas emergentes de alta tecnología. A lo largo de los dos años, el consorcio lanzará un total de cuatro convocatorias de candidaturas. Las *startups* candidatas se someterán a una rigurosa evaluación y un total de 160 *startups* ganadoras recibirán 75.000 euros en subvenciones no dilutivas, así como un programa personalizado de desarrollo empresarial que incluye tutoría, coaching y formación.

SUBVENCIONES PARA ACCIONES DE INFORMACIÓN Y PROMOCIÓN DE PRODUCTOS AGRÍCOLAS

Plazo: 23.04.2025

Tiene Publicadas las convocatorias de propuestas de subvenciones para acciones de información y de promoción de los productos agrícolas 2025 (AGRIP). AGRIP SIMPLE (9 convocatorias) y AGRIP MULTI (6 convocatorias)

el entrenamiento de modelos de inteligencia artificial. Además, se creará un Consejo Europeo de Investigación en IA para coordinar recursos y fomentar la exploración del potencial de datos en el desarrollo tecnológico.

Más adelante, la Comisión lanzará la iniciativa Apply AI, centrada en la adopción industrial de inteligencia artificial en sectores estratégicos. Con estas acciones, Europa busca consolidarse como líder global en inteligencia artificial, garantizando una innovación ética, inclusiva y accesible para todas sus empresas y ciudadanos.

Los Premios Orgánicos de la UE abren la nueva convocatoria 2025

La UE abre la convocatoria de los Premios Orgánicos 2025 para reconocer la excelencia e innovación en la producción y consumo ecológico.

La Comisión Europea ha abierto el período de solicitud para los Premios Orgánicos de la UE 2025, que estará disponible hasta el 27 de abril. Estos galardones, organizados junto con el Comité Europeo de las Regiones, el Comité Económico y Social Europeo, COPA-COGECA e IFOAM Organics Europe, reconocen iniciativas que impulsan la producción y el consumo de productos ecológicos en Europa.

Los premios celebran la excelencia, la innovación y la sostenibilidad dentro de la cadena de valor orgánica. En su cuarta edición, incluyen siete galardones distribuidos en seis categorías: mejor agricultor orgánico (hombre y mujer), mejor región o biodistrito orgánico, mejor ciudad orgánica, mejor PYME en procesamiento de alimentos ecológicos, mejor comercio minorista de productos orgánicos y mejor restaurante o servicio

CONVOCATORIA HIDRÓGENO LIMPIO 2025

Plazo: 25.04.2025

La convocatoria se centra en 6 áreas prioritarias incluyendo la producción de hidrogeno renovable, almacenamiento y distribución de hidrógeno, las aplicaciones de transporte., calor y electricidad o vales de hidrógeno.

● CONSULTA PÚBLICA SOBRE EL PRÓXIMO PRESUPUESTO A LARGO PLAZO DE LA UE

Plazo: 12.02.2025 - 07.05.2025

La Comisión Europea ha abierto una consulta pública para definir el futuro Marco Financiero Plurianual (MFP) post-2027. El proceso busca recoger aportaciones de ciudadanos, gobiernos y actores clave sobre la orientación del presupuesto de la UE, garantizando que refleje las prioridades estratégicas del bloque. La consulta se estructura en siete áreas clave:

- Financiación para la competitividad: Apoyo a la innovación, la digitalización y el crecimiento económico.
- Financiación para la acción exterior: Cooperación internacional, ayuda al desarrollo y política de vecindad.
- Financiación para educación, juventud y cultura: Movilidad académica, formación, cultura, valores y sociedad civil.

de alimentos orgánicos. Las candidaturas estarán abiertas hasta el 27 de abril de 2025, y los ganadores serán anunciados el 23 de septiembre, coincidiendo con el Día Orgánico de la UE.

A través de estos premios, el Comité Europeo de las Regiones reafirma su compromiso con la promoción de la agricultura ecológica, impulsando recomendaciones legislativas dentro del Plan de Acción de la UE para la Producción Orgánica. En colaboración con la Comisión Europea, también busca visibilizar y apoyar proyectos innovadores desarrollados por comunidades locales en toda Europa.

Kirstine Helene Bille, representante del Comité en el jurado de los premios, subrayó la importancia de la producción ecológica para el desarrollo territorial y destacó que participar en estos galardones es una forma de demostrar liderazgo en sostenibilidad, producción de alimentos saludables y una economía local resiliente.

Las autoridades locales y regionales desempeñan un papel clave en el impulso de la producción orgánica, tanto facilitando el acceso a tierras para nuevas explotaciones como promoviendo mercados locales y asegurando canales de distribución para los agricultores ecológicos. Los premios a la mejor región y ciudad orgánica buscan incentivar a las administraciones locales a seguir fortaleciendo el sector y mejorando las condiciones para su desarrollo.

En la edición de 2024, la región de South Savo en Finlandia, la ciudad de Bremen en Alemania y el bio-distrito de Sörmland en Suecia fueron galardonados como la mejor región, ciudad y bio-distrito orgánicos. La convocatoria de 2025 brinda una nueva oportunidad para destacar el compromiso de más territorios con la producción ecológica y la sostenibilidad en Europa.

- Financiación para protección civil y respuesta a crisis: Preparación ante emergencias y desastres.
- Financiación para el mercado único y cooperación entre autoridades: Regulación y colaboración entre Estados miembros.
- Evaluación del rendimiento del presupuesto de la UE: Análisis del impacto y eficiencia del gasto europeo.

Además de estos premios, la UE sigue promoviendo la expansión de la agricultura ecológica a través de su estrategia de sostenibilidad alimentaria, con el objetivo de que el 25% de la superficie agrícola en la UE esté dedicada a la producción orgánica para 2030.

ERASMUS + 2025: EDUCACIÓN

Plazo: 27.05.2025

Convocatoria de propuestas de subvenciones para acciones de la UE en el ámbito de la innovación en la educación y la formación. La convocatoria abarca los siguientes temas: Educación escolar, aprendizaje de adultos, educación digital, formación profesional.

CAPITAL MEDITERRÁNEA DE LA CULTURA Y EL DIÁLOGO

Plazo: 31.07.2025

La candidatura deberá ofrecer una variedad de eventos que celebren la diversidad de la región euro mediterránea. Las autoridades locales deberían organizar estos eventos con el apoyo de instituciones culturales, escuelas y universidades, destacando la participación cultural.

BÚSQUEDA DE SOCIOS

La región autónoma de Cerdeña busca socios para unirse a un Consorcio Europeo y presentar propuestas en futuras convocatorias de la Comisión Europea.

El proyecto tiene como objetivo principal la revitalización de zonas rurales afectadas por el declive demográfico, atrayendo nómadas digitales que puedan trabajar de forma remota en regiones con alto valor ambiental, cultural y paisajístico. Además, la iniciativa promueve la innovación, los conceptos de aldeas inteligentes, la movilidad laboral dentro de la UE y el intercambio de buenas prácticas para fortalecer las economías locales mediante soluciones digitales.

Para más información, puede ponerse en contacto con nosotros.